

# アグリ筑西

## 2018 12月号



冬も本番が近付いてきました。年越しに向けて、体調を崩さないように作業しましょう。

県西農林事務所 経営・普及部門  
(筑西地域農業改良普及センター) 発行  
Tel : 0296(24)9206 Fax : 0296(24)6979



筑西地域農業改良普及センターHPへアクセス！→

## 筑西地域農村女性組織移動研修を行いました！！



10月30日、筑西地域農村女性組織(筑西地域女性農業士4名他 計14名)が移動研修を実施しました。古河市にある老舗茶園「丸太園」にて茶ほ場の見学と、園地内で採れた蜜ろうを使ったリップクリーム作りを行いました。丸太園は茶の製造販売の他にも栗やブルーベリーの収穫体験、おせんべい焼体験など様々な体験活動を開催して、人との交流をお茶や農産加工品の販売に繋がっています。参加者は手入れの行き届いた茶園と工夫を凝らした独自の活動に感心した様子でした。



リップクリーム作りの様子

また、今回の研修には坂東地域女性農業士会11名が参加し、それぞれの活動の発表と情報交換も行いました。他地域の人達と情報交換をすることで参加者は刺激を受けた様子で、有意義な研修となりました。

## 人手不足は機械化で解決！その3 ～コギク機械化研修会を開催～

11月7日、コギク中核経営体16名を対象に、選花機と結束機の実演を兼ねた機械化研修会を開催しました。人手不足を解決する方策の実演としては、3月の防除ノズル実演会、5月の移植機実演会に続き3回目となります。

今回は、選花機・結束機を導入した2経営体の作業場において、機械の実演と活用効果について検討しました。導入した経営体からは、「選花機を使用すると1回の出荷量が増えた」「結束機導入により労力の削減となった」といった感想が紹介され、参加者は機械導入のメリットを実感した様子でした。



結束機による作業の実演

普及センターでは引き続き、コギク栽培における各作業の軽労化などの課題解決を目指して中核経営体を支援していきます。



## 青年農業士，4Hクラブ員と合同でナシ研修会開催！！



10月29日，筑西地域青年農業士連絡協議会では，筑西4Hクラブ関城支部と合同でナシ栽培研修会を開催しました。青年農業士のナシほ場において，ハダニ類対策としての天敵活用事例およびジョイント仕立て樹の状況を視察しました。普及センターからは，今年度の天敵導入実証試験の結果を報告し，導入のポイントについて説明しました。ジョイント仕立てについてもメリット・デメリットを説明し，取組を推進しました。



梨ジョイント仕立て栽培の見学

研修会終了後，栽培における悩み等，ざっくばらんに話し合う姿が見られ，青年農業士と4Hクラブ員の交流が図られたことから，青年農業士の活動を知ってもらう機会にもなりました。



## 大地のめぐみがほ場巡回勉強会を開催しました！



10月26日，桜川市の農業後継者クラブ「大地のめぐみ」がほ場巡回勉強会を開催し，クラブ員5名が参加しました。大地のめぐみでは定期的に勉強会を開催し，各クラブ員のほ場や作業場の見学・情報交換を行うことで，お互いの技術力・経営力を高め合っています。当日は，各クラブ員が自家の施設野菜や普通作のほ場と作業場案内・説明をしながら巡回しました。



ほ場見学の様子

クラブ員の経営は，「普通作」「施設野菜」等様々であり，日頃見ることのない作物や仕事の様子を見て，とても新鮮な印象を受けたようでした。また，巡回中にはクラブ員同士でアドバイスをし合う姿も見られ，今後の自身の農業経営を考えるうえで大変有意義な時間となりました。

今後も普及センターでは，クラブ員の技術力・経営力向上のための活動を支援していきます。



## 雑草イネ防除対策研修会を開催します

「雑草イネ（赤米）」は，混入すると等級落ちの原因となります。また，栽培イネと同じ植物種であるため，水稲除草剤だけでは防除できません。そこで普及センターでは，雑草イネ発生圃場での対策と未発生ほ場への拡散防止を図り，総合的な防除対策などを周知する目的で，研修会を開催します。詳細等は，普及センター（Tel:0296-24-9214）までお問い合わせください。



玄米に混入した雑草イネ（赤米）

○開催日時：平成30年12月18日（火） 10:00～11:30

○開催場所：筑西合同庁舎1階大会議室（筑西市二木成615）



## 普及員のひとりごと ～多比良和生～



筑西地域に赴任して4年となりました。梨の輸出やメロンの輸出などで大変お世話になっております。これからも引き続き，下妻市の担当として，関係機関の皆様と連携して地域の農業発展に取り組みますので，よろしく願いいたします。

### 編集後記

2018年も残すところ，あと1ヶ月となりました。今年も多くのお農家さんにお世話になりました。お体に気をつけて良い年をお迎えください。 今瀬

皆さまからのご意見・情報をお待ちしております。